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 PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT  
DE L’ÉCOLE CHANTE-AU-VENT 
 
 
 
Réunion tenue le 6 décembre 2022, à Sainte-Adèle. 

 
 

 

  
Personnes présentes : 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
Personnes absentes :  
 
 
 

 
Julie Degrasse, directrice de l’école 
Mathieu Lauzon, parent 
Emie Labrecque-Tremblay, parent 
Marie-Josée Lebel, parent 
Carl Foisy, parent 
Marie-Eve Carrier, parent 
Audrey Bélair, enseignante 
Rachel Paradis, responsable du service de garde 
Pascale Legault, enseignante 
Cédric Devouassoux, orthopédagogue et sa stagiaire 
Katherine Noël De Tilly, enseignante  
 
Jeannette Pigeon, parent substitut 
 

 

 1.0  OUVERTURE DE LA RÉUNION ET PRÉSENTATION DES MEMBRES 

 
Mathieu Lauzon, président, déclare la séance ouverte à 18h30. 
 
 

 

 2.0 PRISE DE PRÉSENCE ET CONSTATATION DU QUORUM 

 

Une fois les présences prises, il y a constatation du quorum. 
 
Il est 18h35.        . 

 

 

CEE 2022-2023-3 3.0 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR ® 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Marie-Josée Lebel 
 
D’ADOPTER le projet d’ordre du jour tel que soumis. 
 
Le projet de l’ordre du jour de la séance tel qu’approuvé est le suivant : 
 
 
 

ORDRE DU JOUR 
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18h30 
1. Ouverture de la réunion et présentation des 

membres  
  ✓  

18h32 2. Prise de présence et constatation du quorum   ✓  

18h35 3. Adoption de l’ordre du jour ® ✓   ✓ 

18h38 
4. Adoption et suivi du procès-verbal de la rencontre 

du 20 octobre 2022 ® 
✓   ✓ 
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18h40 5.       Parole au public  ✓   

18h55 6. Adoption des règles de régie interne ® ✓ ✓  ✓ 

19h00 
7. Informations de la direction 

7.1. Suivi formation membres du CÉ 
7.2. Bilan du projet éducatif 2018-2022 

 ✓ ✓ ✓ 

19h18 8. Suivi de l’OPP  ✓ ✓  

19h28 9. Sécurité autour de l’école   ✓  

19h38 10. Suivi du service de garde    ✓  
 

19h48 11. Comité de parents     

19h58 

12.       Projets d’activité approuvés par courriel 
12.1 Sortie à la piscine : CEE-2022-2023-10 
12.2 Sortie à la bibliothèque : CEE-2022-2023-11 
12.3 Autre proposition d’activité  
 

✓ ✓ ✓  

20h00 
13.       Projet éducatif 2023-2027 

 
  ✓  

20h10 

14. VARIA  
a) Cent ans de l’école  
b) Sondage-école secondaire AN MORIN 
c) Visibilité des procès-verbaux 

✓ ✓ ✓  

21h00 15. Levée de l’assemblée ® ✓    

 
 

 
ADOPTÉ par Émie Labrecque-Tremblay 

 
 
 

CEE 2022-2023–04 4.0 ADOPTION ET SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 20 OCTOBRE 
2022 ® 

 
 
IL EST PROPOSÉ par Marie-Eve Carrier : 
 
D’APPROUVER le procès-verbal de l’assemblée du 20 octobre 2022.  

 
 

ADOPTÉ par Rachel Paradis 
 

 

 

CEE 2022-2023–05 5.0 PAROLE AU PUBLIC 
 
Pas de public présent.  
 

 

CEE 2022-2023–06 6.0 ADOPTION DES RÈGLES DE RÉGIE INTERNE ® 
 
Il a été proposé que la parole au public puisse se faire sans passer par une question 
préalablement transmise. Il a été toutefois décidé que nous allions maintenir la proposition initiale 
faite au point 11.3 qui mentionne que le public peut toujours passer par un membre du conseil 
d’établissement pour ajouter un point à l’ordre du jour.  
 
IL EST PROPOSÉ par Pascale Legault : 
 
D’APPROUVER les règles de régie interne. 
 

ADOPTÉ par Katherine Noël-de-Tilly  
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CEE 2022-2023–07 7.0  INFORMATIONS DE LA DIRECTION  
 
7.1 Suivi formation membres du CÉ 
 
Il faudra demander à Geneviève la secrétaire de l’école d’envoyer le lien des formations à Audrey 
Bélair et Marie-Eve Carrier. Les autres membres sont à jour.  
 
7.2 Bilan du projet éducatif 2018-2022 
 
Dépôt du bilan par la directrice nommée Évaluation du projet éducatif 2018-2022. Cinq objectifs 
étaient visés. Les cibles ont été atteintes ou partiellement atteintes. (Voir le document en pièce 
jointe)  
 
 

 

CEE 2022-2023–08 8.0 SUIVI DE L’OPP  
 
La vente de biscuits se terminera le 12 décembre 2022. Les parents de l’OPP (Marie-Eve Tassé, 
présidente), porteront les dossiers pour les campagnes de financement. Ils s’occuperont 
également de la Guignolée 2022. 
 
Pour les parents qui souhaiteraient faire des dons pour les activités, les membres de l’OPP se 
questionnent sur les modes de paiement. La directrice, Mme Degrasse, nous précise qu’on peut 
faire un virement ou un chèque au nom de l’école, ou encore un paiement via le secrétariat (voir 
Geneviève la secrétaire). Par contre, il est important de mentionner que c’est un don pour les 
activités.  
 
 

 

CEE 2022-2023–09 9.0  SÉCURITÉ AUTOUR DE L’ÉCOLE 
 
Pour faire suite à notre dernière rencontre, Mathieu Lauzon a parlé avec M. Tardif du centre de 
services scolaires, accompagnés de la directrice, Mme Degrasse. M. Tardif mentionne qu’il a parlé 
à la ville de Sainte-Adèle concernant la sécurité des élèves autour de l’école Chante-au-Vent. La 
ville a finalement accepté de faire une étude. Mathieu Lauzon reste en contact avec un conseiller 
municipal pour le suivi. Carl Foisy propose également de faire un appel pour faire avancer le 
dossier. C’est le directeur général de la ville qui s’en occupe, mais la mairesse est au courant. À 
noter que le centre de services scolaires avait déjà fait faire une étude préliminaire mentionnant 
que la situation actuelle n'était pas la bonne.  
 
Dossier toujours en cours.  
 
 

 

CEE 2022-2023-10 

 

10.0  SUIVI DU SERVICE DE GARDE 
 
Pour faire suite à une demande de parents concernant de l’aide aux leçons/devoirs, Rachel 
Paradis a fait un sondage. Un seul parent a répondu en faveur. Compte tenu de la faible demande, 
la proposition ne sera pas retenue.  
 
Rachel nous mentionne qu’elle est très fière de son équipe cette année. Beaucoup d’élèves 
s’inscrivent aux pédagogiques. Il y aura un souper de Noël le 22 décembre 2022.  
 
Elle fait un appel à tous. Elle aurait besoin d’une personne pour les dîners les lundis, mardis et 
mercredis de 11h35 à 12h55, à partir du mois de janvier jusqu’au mois d’avril/mai. Marie-Josée 
Lebel se propose de mettre l’annonce sur notre groupe Facebook des parents de l’école. 
 
 

 

CEE 2022-2023–11 11.0  COMITÉ DE PARENTS 
 
Marie-Josée Lebel, également membre du comité, nous annonce que le centre de services 
scolaires a ajouté un nouvel amendement au niveau des programmes régionaux qui deviendront 
des programmes particuliers. Le transport ne sera plus garanti pour les élèves hors bassin. Les 
élèves hors bassin devront aussi faire leur choix d’école à chaque année. En posant la question, il 
a été dit par certaines écoles qu’ils assureraient les places pour les élèves hors bassin déjà à 
l’école et que leur transport serait assuré, mais plus cher. Pour donner suite aux informations 
reçues contradictoires, Marie-Josée a demandé des précisions.  
 
Plus de détails à venir.  
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CEE 2022-2023–12 12.0  PROJETS D’ACTIVITÉS ® 
 
Projets d’activités :   12.1) Sortie à la piscine, déjà approuvé par courriel à l’unanimité 
                                 12.2) Sortie à la bibliothèque, déjà approuvé par courriel à l’unanimité 
                                 12.3) Soirée de Noël à l’école :  
                                     Nouvelle activité à approuver pour les maternelles 4 ans. Proposée par      
                                     Audrey et Geneviève. Avec la participation de Sylvie Desrosiers, conte de  
                                     Noël et souper avec les parents. Prix de 1600$ incluant le repas et le  
                                     spectacle. Les sous proviendraient du volet parents.  
 
IL EST PROPOSÉ par Carl Foisy : 
 
D’APPROUVER l’activité de Noël pour les maternelles. 
 

ADOPTÉ par Marie-Eve Carrier  
 
 

 

CEE 2022-2023–13 13.0  PROJET ÉDUCATIF 2023-2027 
 
Les responsables de la mise sur pied du projet éducatif 2023-2027 sont des membres de l’équipe-
école ainsi que la directrice. Ils seront accompagnés de Marie-Claude Lachaine du centre de 
services scolaires qui agira à titre d’agent de liaison avec le CSSL. La première rencontre a déjà 
été faite. La directrice Mme Degrasse nous mentionne qu’ils y ont fait le bilan et une analyse du 
projet 2018-2022 (voir document déposé en pièce jointe). La deuxième rencontre se déroulera 
cette semaine et on y choisira les orientations à suivre avant de faire le dépôt final.  
 
Le dépôt devrait être en décembre 2023. Le processus est long, mais les membres du conseil 
d’établissement seront informés de chacune des étapes. Le calendrier est serré et les échéanciers 
complexes. D’ici la fin juin 2023, tout devrait être fait, par contre, on ne pourra rien finaliser avant 
septembre 2023. Les mois suivants seront donc utilisés pour peaufiner les derniers détails avant le 
dépôt final.  
 
Les responsables sont présentement en attente des cibles ministérielles détaillant les mesures 
quantitatives et les cibles de bien-être des enfants. Le but ultime est de réduire et de simplifier les 
objectifs.  
 
Pascale Legault nous mentionne que malgré les délais, ils ont déjà établi une réflexion à l’envers, 
au sens que certaines discussions ont déjà été faites même s’ils n’avaient pas encore les cibles 
ministérielles. 
 
Julie Degrasse nous mentionne qu’on devrait recevoir les cibles avant Noël, il ne restera qu’à se 
réorienter avec les cibles.  
 
Katherine Noël-de-Tilly nous dit qu’ils ont décidé de sonder les élèves sur le projet éducatif dans le 
contexte de la classe.  
 
Suivi en cours.  
 
 

 

CEE 2022-2023–14 14.0  VARIA 
 

a) Cent ans de l’école  
 
Suivi de Émie Labrecque-Tremblay qui a pris en charge le dossier. Elle a déjà beaucoup 
avancé dans le projet. Elle nous explique que Mont-Rolland est un village-usine. Dans le 
contexte de l’activité, on voudrait faire une situation d’apprentissage pour les 4e à 6e 
année, avec des cartes et des plans (google doc). On pourrait y parler de l’histoire du 
quartier et de l’histoire de l’école.  
 
Valérie Seers, parent, s’est également proposée pour faire un balado. Il reste à établir et à 
finaliser les dernières étapes du projet.  
 
Possibilité d’avoir le soutien de Josianne Plourde, conseillère pédagogique pour le volet 
univers social.  
 
Suivi en cours.  
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b) Sondage-école secondaire AN MORIN

Marie-Josée Lebel propose de faire un sondage auprès des parents du 3e cycle afin de
cibler les intérêts de nos élèves qui iront prochainement au secondaire. Mme Lebel
souhaite que nos écoles deviennent plus égalitaires. On pourrait également faire une
consultation aux parents.

La proposition du sondage à nos élèves portant sur les choix d’une autre école apporte
quelques problématiques techniques et éthiques à considérer.

Julie Degrasse, directrice, propose plutôt que Sylvain Bruneau, spécialiste, vienne faire de
l’accompagnement avec les élèves de 6e année pour parler du secondaire et leur faire
visiter les écoles de la région. On pourrait joindre le sondage à cette activité qui devrait
avoir lieu vers le mois de janvier.

Pour le sondage aux parents, certains membres du CÉ pensent qu’il devrait partir du
centre de services scolaires ou encore du comité de parents. Les membres du conseil
d’établissement aimeraient toutefois mettre de la pression sur le CSSL pour avoir un
sondage pour les parents sur nos 3 écoles primaires francophones de Sainte-Adèle.

Ce point est toujours en réflexion.

À remettre au prochain ordre du jour.

c) Visibilité des procès-verbaux

À remettre au prochain ordre du jour.

CEE 2022-2023–15 15.0 LEVÉE DE LA SÉANCE 21H09 

IL EST PROPOSÉ par Émie Labrecque-Tremblay, de lever la séance, l’ordre du jour étant 
épuisé. 

Il est 21h09.  . 
ADOPTÉ par Carl Foisy 

Julie Degrasse Mathieu Lauzon 
Direction de l’école Présidence 


